

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por linea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Abraham ermitaño, que retirado en las agrestes breñas de la Siria vivió tan estraído del mundo que su espíritu parecía habitar de continuo en el cielo, según el testimonio de su discípulo san Efrén diácono que fué el historiador de su vida.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas, en honra de San José, siendo la exposicion á las cuatro de la tarde, en seguida los actos de coro. Al anocheecer continuará la novena del Patriarca, y la reserva.

En el Socorro á las siete de la mañana el tercer día de novena de la Virgen de los Dolores.

CORTE DE MARIA.—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

SECCION NACIONAL.

EL CRÍMEN DE LA CALLE DE RECOLETOS.

Eran las ocho y media de la noche; en casa del señor marqués de Calcedo, que habita con sus hijos el piso principal del núm. 5 de la calle de Recoletos, acababa de servirse la comida, y despues de levantados los manteles, los señores esperaban que les llevasen el café.

No hacía mucho tiempo que el criado había salido del comedor, cuando se escuchó un grito desgarrador y horrible. Todos se alarmaron. D. Juan Calcedo, hijo del marqués, joven muy conocido en los círculos de Madrid y agregado á la secretaria del ministerio de Estado, se lanzó hácia la cocina, sitio de donde había partido el grito.

Cuando llegó vió á la cocinera tendida en el suelo y arrojado sobre ella un hombre. Al acercarse más, vió que aquel sujeto estaba armado de un puñal, con el que asestaba puñaladas á su víctima, bañada en sangre.

A los gritos de ¡asesino! ¡asesino! que daba el señor Calcedo, acudió su padre; pero al salir del comedor se vió detenido por el criado, que, pálido como un espectro y arrojando sangre, le puso la mano en los hombros.

—Señor marqués—exclamó con débil acento—la ha matado y me ha matado.

Fueron sus últimas palabras, pues inmediatamente cayó desplomado en el suelo, llenando de espanto y consternacion á la familia, que no sabía lo que pasaba.

El marqués comenzó á pedir socorro, su hija, enmedio de la mayor desesperacion, intenta dirigirse á la cocina llamando á su hermano, á quien cree víctima de un atentado; pero tropieza con el cadáver del criado, y cae presa de una terrible convulsion.

En tanto el portero y algunos vecinos habían acudido, y poco despues la pareja de orden público que prestaba servicio en la esquina de la calle.

El asesino en los primeros momentos pareció como confuso y aterrado, intentó luego alguna defensa; pero viéndose cercado, concluyó por entregarse, cuando llegaron los guardias y el subinspector del distrito.

El gobernador civil, señor conde de Xiquena, acudió á casa de los marqueses de Calcedo en cuanto supo la noticia.

El juzgado de guardia instruyó en el acto las primeras diligencias, y dispuso que los cadáveres fuesen trasladados al depósito del Hospital general.

La cocinera recibió tres heridas, dos calificadas de mortales por los facultativos. Una en el cuello, otra en el costado izquierdo y otra en el brazo derecho.

El criado tenía una sola herida mortal en el costado izquierdo.

La cocinera se llamaba Dolores Alberde; era joven y hacía tres años que servía en casa del marqués de Calcedo. Según resulta de los informes que pudimos recoger anoche, Dolores, cuando entró en la casa, sostenía íntimas relaciones amorosas con Manuel Alvarez Jimenez, joven de oficio barbero y estudiante.

Hace unos tres meses, parece que el matrimonio legalizó las relaciones de Dolores y Manuel, aunque aquella ocultó su nuevo estado por creer que sus amos no querían ningun sirviente casado.

Vivían los dos cónyuges separados despues de contraer matrimonio, ella en la casa que servía, y él en la calle de San Mateo, número 2, piso 4.º. Marido y mujer se veían todos los dias y solían comer

juntos con mucha frecuencia; pues ella se sentaba siempre que podía á la mesa de los criados de casa del marqués.

Desde hace poco tiempo el infierno de los celos comenzó á atormentar el alma de Manuel. Sospechaba que á su esposa no le era del todo indiferente un individuo llamado José Suarez que en casa del marqués desempeñaba el cargo de ayuda de cámara. Con este motivo parece que en más de una ocasion tuvo varios disgustos con su esposa.

Los celos no extinguidos de Manuel tomaron hace pocos dias nuevo incremento, pues, según nuestros informes, el ayuda de cámara y la cocinera, aprovechando la ausencia de sus amos, que asistieron á una fiesta aristocrática que se dió el sábado último, se fueron á un baile de máscaras, donde pasaron toda la noche.

Manuel tuvo noticia de esta infidelidad de su esposa, y esto parece que colmó su furor y avivó sus terribles celos.

Efecto de esta pasión fué el doble crimen de anoche.

Llegó á la casa donde servía su esposa, al parecer sereno. Lo que pasó antes de los dos asesinatos no puede fijarse, por la muerte instantánea de las víctimas y la incoherencia de las palabras de su matador.

Se deduce que acometió primero á su mujer, que el criado quiso defenderla, y que entonces recibió éste la mortal herida.

Manuel Alvarez Gil representa unos veinticuatro años de edad; llevaba anoche sombrero bajo de castor negro, gaban sueco, reloj y pantalones oscuros.

Parece que en sus primeras declaraciones dijo que había tomado un veneno.

José Suarez, el criado asesinado, tenía veintidos años, y Dolores de treinta y dos á treinta y cuatro.

A ella se le recogieron al llevarla al depósito del hospital una cartera con diez billetes de Banco de doscientos reales. Al marido otra cartera con dos billetes de igual cantidad, y once duros en plata.

Tales son los informes que pudimos recoger anoche. Varían algunos de los detalles que nos suministraron, como el de fijar el momento del crimen, el de la aprehension y otros; pero todos los informes coinciden en la relacion que hemos apuntado.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ÁNCORA.

BERLIN 8 Marzo de 1881.

Véome casi obligado, pues tal ha sido su importancia, á dedicar un corto trozo de esta carta á dar cuenta de algunos hechos de las pasadas fiestas reales acontecidas despues de mi crónica del 28, apesar del propósito que tenía hecho de destinarla toda á cuestiones políticas de general interes europeo.

Es costumbre al efectuarse el enlace de los príncipes imperiales, que las ciudades alemanas, comarcas, etc. les hagan manifestaciones de sumision y aprecio, festejos y regalos. Expléndidos son los que han recibido con ocasion de su reciente enlace el príncipe Guillermo y la princesa Augusta-Victoria luciendo en ellos su habilidad nuestros joyeros y artistas.

La cabalgata organizada por los estudiantes tuvo éxito satisfactorio por todos conceptos. Coches de lujo, carrozas de gala, estandartes, música y cantos, ofrecidos á la admiracion de nuestra ciudad en honor de la joven pareja imperial constituía una tierna escena de verdadero amor patrio alemán. Recorrió la comitiva varias calles á la luz de las antorchas formando frente á palacio, donde estaban los príncipes que salieron al balcón para corresponder al fino obsequio estudiantil. Algunos de los escolares subieron á felicitarles en nombre de sus compañeros, pronunciando uno de ellos una alocu-

cion muy bien sentida á lo cual contestó el príncipe muy agradecido por el obsequio. El mayor orden reinó durante toda la carrera apesar de la gran concurrencia.

Es digno de notarse el que los mismos estudiantes que luchan tenazmente cuando se trata de la cuestion semítica unos á favor de los judíos, otros en contra, se unan fraternalmente cuando se trata de felicitar á los príncipes de la familia reinante, símbolo de la unidad de Alemania.

Estallada la crisis ministerial á consecuencia de las disidencias surgidas con motivo de las reformas económicas, entre el príncipe de Bismark y el ministro del interior conde Eulemburg, se hace necesaria ahora la eleccion de un hombre de la confianza del canciller para desempeñar aquel difícil cargo. No es cosa sencilla el lograrlo con todo y tener el príncipe de Bismarck muchos adeptos, pues no abundan los hombres que, gozando de reputacion política merecida, quieran amoldarse á ser manejados por sea quien quiera, guardando empero para sí la responsabilidad de las consecuencias de sus actos.

La cuestion de Oriente acaba ya por velyer locos á los diplomáticos. No hay medio de resolverla y parece inminente una próxima guerra entre Turquía y Grecia. Las potencias á lo ménos, saben tomar las cosas tranquilamente según nos demuestran las noticias que sobre los embajadores se reciben de Constantinopla. Estos, viendo que nada han de hacer más que tomar el cargo de inofensivos intermediarios, se contentan con dar y recibir banquetes

amigablemente, discutiendo, entre manjar y manjar, las concesiones de unos y otros; concesiones imaginarias en resumidas cuentas, pues está en la conviccion de todos, y de ellos mismos, que la cosa es inarreglable y que más ó ménos tarde han de venir á las manos.

De las noticias que van recibiendo tanto de Constantinopla, como de Atenas resulta que unos y otros velan y se preparan cuanto pueden para la próxima guerra. Tanto del ejército de los turcos como del de los griegos he hablado ya anteriormente, ahora puede decir que este se halla dispuesto á entrar en campaña y consta hoy de 82,077 hombres, 6,500 caballos y más de 7000 mulos para carga. Componen la infantería 77.825 hombres, dispuestos en 9 batallones de cazadores y 31 de línea; la caballería consta de 3 regimientos y la artillería de 4 muy bien montados y equipados, con 96 piezas de campaña muchas de ellas de construccion reciente y modelo perfeccionado. El cuerpo de ingenieros constará como de 4.000 plazas y apesar de su creacion reciente aseguran los corresponsales (griegos, en que no debemos fiar mucho) está muy bien montado, é instruido por oficiales extranjeros. Falta añadir á esto la guardia nacional aún no organizada, y los gendarmes que suben á 5.300.

A propósito de los equipos y movilizacion de los griegos se habla no poco por aquí de las últimas disensiones de las cámaras francesas que han puesto en evidencia las malas artes de los oportunistas que mientras blasonan de pacíficos é inofensivos remiten armas y efectos á Grecia sigilosamente.

El juzgado de guardia anoche era el de la Audiencia; la causa corresponde al de Buenavista.

Las relaciones que el señor marques de Caicedo y sus hijos sostienen en la sociedad de Madrid son muy extensas, y un gran número de personas acudió á la casa, siendo de los primeros D. Juan Valera y su esposa, próximos parientes del marques.

La señorita de Caicedo, de temperamento sumamente delicado y nervioso, recibió una terrible impresión y estaba anoche muy delicada.

Hé aquí algunas noticias nuevas sobre este suceso tristísimo:

«No es cierto que en el acto de realizarse el crimen estuviera de visita en la casa un diputado provincial, íntimo amigo del marques, como supone un periódico.

«Estaba sola la familia, excepcion hecha del hijo mayor del marques, que estaba á la sazón comiendo en casa del conde de San Antonio.

«Tampoco es exacto, como se ha supuesto, que el Sr. D. Juan Valera visitara anoche á la familia, por cuanto no ha tenido conocimiento del trágico suceso hasta esta mañana.

«La familia del marques de Caicedo ha reclamado la niña de la infortunada cocinera, víctima de los celos de su marido, para ampararla y darla una educación esmerada. Tiene cuatro años próximamente, como decimos en otro lugar, y no cuatro meses, como afirma un colega.

«La hija del señor marques de Caicedo, que se sintió anoche enferma y acongojada por las terribles impresiones que recibió, se encontraba hoy en un estado relativamente normal, habiendo podido salir á la calle acompañada de su hermano, á recoger á la desventurada hija de su sirvienta.

«El hecho de poseer la Dolores Alberdi la cantidad que se encontró en una carterita bien guardada, se explica perfectamente, pues reunía una asignación mensual que le permitía hacer ahorros para su hija.

«El juez de primera instancia del distrito de la Audiencia que, como decimos en otro lugar, entendió en el sangriento drama ocurrido anoche en la casa núm. 5, cuarto principal, de la calle de Recoletos, ha entregado esta mañana á las once al juez de Buenavista, las primeras diligencias sumariales de la causa instruida con tal motivo al presunto autor del crimen, Manuel Alvarez Jimenez.

«Héchose cargo del proceso el escribano de este juzgado, Sr. Guillen, el juez del mismo ha continuado hoy practicando con la mayor actividad las diligencias correspondientes.

«Dicha autoridad parece se ha personado á las doce de la mañana en la cárcel de Villa, á fin de recibir indagatoria al detenido, que estaba incomunicado.

«Este parece que en su entrevista con la autoridad judicial ha continuado explicándose de la manera incoherente que lo hizo anoche ante el juzgado de guardia.

«Deciase tambien que poco despues de recibirle hoy nueva indagatoria, fué reconocido por disposición del juez instructor por dos médicos forenses de dicho centro judicial.

«El sumario parece quedará concluido muy en breve.»

(De *El Imparcial*.)

Mr. Gambetta responde á las interpelaciones, que nada sabe de lo que se le imputa pero con su fingida ignorancia á nadie ha conseguido convencer de sus pacíficas ideas y hasta los mismos franceses ven en él un peligro para la tranquilidad del Europa. Lo mejor del caso es que los cartuchos, pólvora, fusiles, etc. iban como escondidos de uno á otro punto de Francia sin cumplir con ninguna formalidad, tan necesarias en tales casos, para la seguridad pública, y sólo vigilados los wagones por la policía aún con gran disimulo para no escitar la curiosidad del público y principalmente de *reporters* y periodistas que al fin y al cabo han tomado cartas en el asunto escitados por los documentos publicados por el gobierno ingles. Poco le habrá gustado á Mr. Gambetta esta cerrada y ménos hoy que se desvive para hacerse amigos y demostrar su popularidad como lo prueba la campaña sobre el escrutinio de lista de que nos vienen llenas las correspondencias de la República vecina.

Nadie haría caso entre nosotros de todas estas tonterías de los franceses, si no fuera porque es general la convicción de que la subida definitiva al poder del actual presidente de la Cámara de diputados es un peligro como ya indiqué antes para la tranquilidad y paz de naciones europeas, principalmente para nosotros. Los manejos recientemente publicados por una indiscreción de los ingleses confirman nuevamente, esta presunción sin saber como convertida en general convencimiento.

En las próximas elecciones francesas sabremos á que atenernos si es que antes no estalla el tan

GACETILLA LOCAL.

En contestacion á nuestro artículo del viernes no se le ocurren á *El Diario* más argumentos que los siguientes:

«EL ANCORÁ del viernes, contestando á nuestro último suelto de la polémica, descarga un violento artículo contra este periódico, en el cual no vemos más que una serie de declamaciones y de sofismas. (¿Declaraciones y sofismas? nosotros creimos poner argumentos que no han sido contestados.) Dudamos mucho que el colega hable en serio; pues el artículo es de tal naturaleza, que bien pudiera figurar entre los de su suprimida *Seccion humorística*. (¿*Tu quoque?* Tambien *El Diario* tiene que ver con la seccion humorística? Lo sentimos.)

«Dijimos y repetimos, hablando de los periódicos de Palma, que todo se dirige á un mismo fin, que es el bien de la sociedad, (¿hasta el descatozar?) queriendo significar que toda la prensa palmesana desea el bien, (¿de veras? pero ya nos ha dicho V. que yerran el camino. Para no confesar que son malos los hace V. torpes ¿qué cree V. que preferirán ellos pasar por torpes ó por malos?) porque ninguno entre nosotros quiere el mal, sabiendo que es mal. (Pero ¿cómo sabe esto *El Diario?* ¿cómo conoce las intenciones?) EL ANCORÁ, en lugar de demostrarnos que hay en Palma un periódico cuya bandera es el mal, que profesa una moral distinta de la que todos profesamos, (pues, ¿no se lo hemos demostrado? ¿no ha tenido que convenir en que efectivamente estaban obrando el mal y descatozando?) que es la fundada en el gran principio de *lo que no quieras para ti no lo quieras para nadie*, (¿sólo en este principio se funda la moral? ¿y los preceptos positivos? ¿y los deberes para consigo? ¿y los deberes para con Dios? Si será que la prensa tenga una moral de nuevo cuño, fabricada expresamente para su uso!) saca de nuestra afirmacion consecuencias absurdas, (¿por qué no lo prueba V?) como la que no hay acto malo voluntario y que, por lo tanto, los delitos no son punibles. (Pues ¿qué otra cosa se deduce del principio que V. sienta?) ¿Qué hay que contestar á eso? (razones.)

«A no seguir el colega otro camino en la discusion, á no mejorar su dialéctica, difícilmente logramos entendernos; (nosotros le entendemos á él y creemos escribir con claridad;) y desde luego lo mejor será dejar la polémica, (como V. guste) para aprovechar el tiempo en cuestiones de más utilidad para los intereses públicos. Tratamos solamente de juzgar un acto (perfectamente ajustado á nuestros deberes) ejecutado por aquel periódico; y, porque no lo aplaudimos, (no porque no aplaudí V.; si no porque censuró nuestro proceder sin aducir pruebas) aunque lo disculpamos, se nos dirijen una serie de recriminaciones, se nos acusa de poco religiosos y no sabemos cuantas cosas más.

«Como para EL ANCORÁ no es ninguna autoridad la *Revista Contemporánea*, tampoco lo es para nosotros EL ANCORÁ: (y los textos aducidos de Jesucristo y los apóstoles ¿tampoco son para V. ninguna autoridad?) por lo tanto, nos tiene sin cuidado el que opinemos de diferente modo en asuntos que nada tienen que ver con las creencias religiosas. (¿Nada? nos parece que mucho.) Estamos tranquilos de

temido conflicto europeo con motivo de la cuestion turco-greca, poco probable en este momento, resuélvase aquella como quiera.

Aunque nada extraño sea en este momento por ser la corriente de ideas demoleadoras completamente universal, no deja de llamar bastante la atención, la ruda campaña que contra el catolicismo estan haciendo los liberales de la diminuta Bélgica. Al discutirse el presupuesto de cultos se han puesto en claro las *inocentes* miras del ministerio que si bien pregona no desea atacar al clero, propone supresiones y más supresiones, en las reducidísimas cantidades destinadas á los seminarios y al culto. Todo su afán es imitar la *noble* conducta de los gambettistas suprimiendo escuelas católicas y creando en su lugar otras ateas aunque sea en gran perjuicio del tesoro público y en enorme daño de los infelices parvulillos que caen inocentes en sus manos y salen de ellos depravados. En los primeros días de este mes las discusiones en la cámara sobre estos asuntos fueron encarnizadísimas y los oradores católicos defendieron valerosamente los derechos de la Iglesia tan poco respetados desgraciadamente por los que con ridícula énfasis se titulan defensores de la libertad y del progreso siendo en verdad miserables esclavos de su orgullo ilimitado y de sus rastreras pasiones.

Para terminar incluiré algunas notas estadísticas que dicen mucho en favor de la población alemana.

La mayoría de los economistas observan con pavor el decrecimiento de la población en muchos

haber obrado siempre como buenos cristianos, y, á fuer de tales, recomendamos á nuestro colega un poco más de moderación y mansedumbre en sus escritos, (muchas gracias) con cuyas virtudes creemos nosotros que imitaria algo mejor que ahora al Divino Maestro. (Plagio de la prensa de cierto color.)

De todo esto resulta que *El Diario* nos lee distraido: le recomendamos una lectura más atenta de nuestro artículo.

En la tarde del domingo asistimos al septenario que se está celebrando en la iglesia de la casa Misericordia, y tuvimos el gusto de oír las bonitas composiciones que canta el orfeon dirigido por don José Espinosa; y no pudiendo ménos de admirar los adelantos que van haciendo aquellos huérfanos en el difícil arte de la música.

Enviamos nuestra sincera felicitacion al expresado Sr. Espinosa y á las personas que contribuyeron á la creacion de aquella escuela.

La Asociacion de Seglares católicos proyecta una solemne fiesta para honrar á su Patron el Patriarca San José.

La seccion filarmónica del Círculo Mallorquin está ensayando el *Stabat* de Rosini para cantarlo el domingo de Ramos.

El último domingo se instaló en la villa de Inca una sucursal de la Sociedad titulada «Compañía de Almacenes Generales de depósito.»

Algunos señores de los que forman la Junta Directiva se trasladarán á aquel pueblo para dar mayor solemnidad al acto.

A cierto individuo de malos antecedentes, le acupó la guardia civil, en Puigpuñent, unos veinte y cuatro duros en monedas falsas. Desearíamos que por este hilo se sacara el ovillo.

El Director del Hospital provincial de esta ciudad, D. Jaime Escalas ha sido nombrado para sustituir interinamente al difunto D. Onofre Ferrer.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14 á las 12:30 t.

(Recibido el 14 á las 1:42 l.)

Lotería.—El premio mayor ha correspondido al número 8.898 despachado en Madrid: han salido tambien premiados los números 6.535, 12.660 y 2.197 despachados respectivamente en Sevilla, Madrid y Bilbao.

Madrid 14 á las 5:15 t.

Recibido el 14 á las 7:44 n.

El Sr. Posada ha celebrado larga conferencia con el Rey.

Queda preso el nihilista que arrojó la primera bomba. El segundo se fugó.

Ha sido proclamado Alejandro tercero y las muchedumbres lo han aclamado.

3 por 100: Interior, 21'02.—Exterior, falta.—Bonos, 100'70.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado nada.—Fin 21'575.—Banco de España, 300'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'35.—Coloniales, 80'25.—Nortes, 98'75.—Palma 3 por 100 interior contado, 21'375.

países ó la exigüidad del aumento en otros. Las causas de esto son más ó ménos conocidas; algo se comprende de ellas pero no puedo hoy entretenerme en dilucidarlas ó discutir las. Trato solamente de consignar los resultados dejando quizás para otra ocasion extenderme más sobre este capital asunto.

Si el porvenir de las naciones debe fundarse en el progresivo aumento de la población, seguro es que si ella continúa cual hasta el presente se observa, por los datos estadísticos rigurosamente exactos, el de nuestra nacion será muy brillante y envidiable.

En 1.º de Diciembre de 1880 contenía Alemania 45.194,127 habitantes ó sea 2.466,767 más que en 1875 en que constaban sólo 42.727,360 habitantes. De ello se deduce que cada año gana la población 493,555 seres, cosa evidentemente notable y que dudo pueda registrar la estadística de otras nacionalidades.

Anteriormente he hablado de la emigracion haciendo notar su enormidad. Con todo, por los datos anteriores se vé que apesar de aquel terrible agente de despolarizacion, aumenta el número de habitantes del imperio en progresion creciente siempre. ¿Quiera Dios sepan aprovechar nuestros gobernantes esta virilidad nacional procurando desarrollar aún las fuentes de bienestar y de riqueza en vez de destruirlas fomentando luchas intestinas y miserables rivalidades!

K. v. HERTZ.